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“Si el sector se organiza, 
tenemos potencial y un gran futuro”
Francisco Martínez Arroyo, nuevo consejero de Agricultura, defiende la importancia de la agricultura como ramo 
estratégico clave. Agua, desarrollo rural y comercialización, entre sus grandes objetivos.  

Aurelio MAroto 

No nació en La Solana, pero sólo 
es una anécdota. Lleva sangre 
solanera por parte materna y la 

calle Ancha fue donde creció cada vera-
no, cada Ofrecimiento, cada carnaval... 
Se siente solanero hasta el tuétano y es 
bastante común verle por la plaza, por 
el parque o remojando a su peque en la 
piscina. Es Francisco Martínez Arroyo, 
el nuevo consejero de Agricultura, Me-
dio Ambiente y Desarrollo Rural.

GACETA se ha acercado al él. Y ha 
comprobado que es cualquier cosa 
excepto un advenedizo en el mundo 
agrario. Su preparación académica 
-ingeniero agrónomo- camina para-
lela a una densa experiencia profesio-
nal. Con 41 años recién cumplidos le 
ha dado tiempo a ser jefe de sección 
de medidas agroambientales en la di-
rección general de Desarrollo Rural, 
representante de España ante la FAO, 
asesor de la ministra de Agricultura, 
Elena Espinosa, consejero de Agricul-
tura en la representación permanente 
de España ante la Unión Europea, di-
rector general de producción agrope-
cuaria, y desde julio pasado consejero 
de Castilla-La Mancha. Una mochila 

soberbia con equipaje siempre ligado 
al mundo agrario y rural. 

Pero hay expedientes brillantes, como 
este, que probablemente son fútiles si 
están huérfanos de cualidades que van 
mucho más allá. Al menos en política. 
El recién llegado consejero tiene fama 
de hombre dialogante, preparado, cer-
cano y fácil de entender. Sabe de lo que 
habla y habla de lo que sabe. He ahí el 
plus que le ha permitido coger una de 
las carteras más importantes del nuevo 
Consejo de Gobierno, sino la más, entre 
un consenso generalizado en un sector 
con no pocas aristas. 

En nuestra entrevista le hemos pre-
guntado por todo un poco, sin corta-
pisas, sin pactos previos. Y hemos de-
ducido que no es un político al uso. En 
37 minutos de conversación no men-
cionó palabras como Cospedal, PP, 
herencia o Rajoy, por citar algunas. Ya 
saben, muletillas políticas que son de 
manual para intentar convencer, no ya 
de lo “bueno” que eres tú, sino de lo 
“malo” que era el anterior. Se agradece 
que un alto cargo político, sea cual sea 
su color, hable de futuro, plantee solu-
ciones nuevas y soslaye fricciones que, 
al final, sólo enredan más. Esto nos ha 
dicho.  

Pregunta: ¿Supongo que no es casual 
que tengas una foto de nuestra 
Plaza Mayor La Solana como perfil 
de whasap?

Respuesta: Por supuesto que no. Vivo 
mucho La Solana y me considero de 
aquí.

P: ¿Qué significa para ti La Solana?
R: Todo. Desde pequeño venía en ve-

rano con mis padres y luego seguí ha-
ciéndolo. Además, a mis hijos le gusta el 
pueblo y la libertad que se vive aquí no 
la tienes en otros sitios.

P: ¿Notas si la gente de mira de otra 
manera desde que eres consejero? 

R: En absoluto. Sigo saliendo por los 
mismos sitios y no he notado ningún 
cambio. Quizás ahora me conocen algo 
más y me paran más por la calle para 
preguntarme por sus cosas del campo. 
La Solana es un pueblo con muchos 
agricultores. Es normal. 

P: Fuiste pregonero de feria 
hace 7 años. Lo tomaste como 
un reconocimiento, como un 
compromiso, como un privilegio…

R: Fue un privilegio pregonar la feria 
del que consideras tu pueblo, y más 
para mí que tengo muy metida en la 
cabeza la feria cuando era un niño. Dis-
fruté mucho.

P: ¿Han cambiado mucho las cosas 
en la agricultura de CLM desde 
entonces?

R: Ha cambiado todo, y la agricultura 
también. A pesar de la imagen que se 
tiene, es uno de los sectores que más ha 
evolucionado y más se ha moderniza-
do. Ser agricultor es una profesión muy 
digna y hay que ser muy capaz para ha-
cer rentable una explotación agraria.

P: En La Solana no parece que falte 
relevo generacional ¿verdad?

R: Tenemos la suerte de tener excelen-
tes agricultores, que saben de campo. 
Es el pueblo de toda Castilla-La Man-
cha con mayor número de jóvenes que 
quieren incorporarse a la profesión. 
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